



Financiado por
la Unión Europea



GOBIERNO
DE ESPAÑA
MINISTERIO
DE AGRICULTURA, PESCA
Y ALIMENTACIÓN

Relevo en la pesca

Abril 2023

TE INTERESA

PUBLICADA LA LEY DE PESCA SOSTENIBLE E INVESTIGACIÓN PESQUERA

El Boletín Oficial del Estado (BOE) publicó el pasado 18 de marzo la [Ley 5/2023, de 17 de marzo, de Pesca Sostenible e Investigación Pesquera](#), último trámite para su entrada en vigor tras la aprobación definitiva del texto en las Cortes. La nueva normativa tiene como objetivos fortalecer la conservación y el uso sostenible de los recursos pesqueros, procurar que la actividad contribuya a la creación de empleo, generación de riqueza y la cohesión social de las zonas costeras, y fortalecer el vínculo entre la ciencia y la acción política.

Esta nueva norma tiene como eje transversal el principio de sostenibilidad en una triple perspectiva, ambiental, social y económica. La publicación de esta ley se produce en el contexto generado por el Pacto Verde Europeo. Para ello persigue garantizar un equilibrio entre la necesaria conservación del medio marino y el desarrollo de una actividad pesquera que sea rentable, resulte atractiva para el desarrollo empresarial y el necesario relevo generacional, consolidando un sector moderno y competitivo.

[Más info](#)

EL MAPA ORGANIZA UNA JORNADA A BORDO DEL BUQUE "INTERMARES" DESTINADA A LOS UNIVERSITARIOS CON MOTIVO DE LA PRESENTACIÓN DE LA LEY DE PESCA SOSTENIBLE E INVESTIGACIÓN PESQUERA

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación (MAPA) puso en marcha, el pasado mes de marzo, diversas iniciativas para divulgar las distintas actividades que se promueven con motivo de la Semana de la Administración Abierta.

En concreto, bajo la iniciativa "Alianza por el Gobierno Abierto" (*Open Gov Week*), el MAPA organizó una serie de actos en materia pesquera, entre los cuales destaca la celebración de una jornada dedicada a presentar la Ley de Pesca Sostenible e Investigación Pesquera, recientemente aprobada en el Senado. Dicha presentación tuvo lugar en el Puerto de Vigo, a bordo del Buque Escuela de Cooperación Pesquera "Intermares", un barco multidisciplinar que desarrolla sus acciones bajo el lema "Formar para avanzar", con la finalidad de impulsar la formación y el relevo en todos los ámbitos de la pesca y el conocimiento científico. En el marco de esta jornada se mantuvo un coloquio con estudiantes universitarios acerca de los retos de la gestión pesquera y la conservación y uso sostenible de los recursos marinos

[Más info](#)



LA SECRETARÍA GENERAL DE PESCA SUBRAYA EL IMPORTANTE PROTAGONISMO DE LA MUJER EN EL RELEVO GENERACIONAL DEL SECTOR PESQUERO

La secretaria general de Pesca, Isabel Artime, mantuvo el 21 de marzo una reunión con la Asociación Andaluza de Mujeres del Sector Pesquero (ANDMUPES), de la que destacó los avances conseguidos por las profesionales del mar en esta comunidad autónoma en los últimos años, especialmente en lo que respecta a su representatividad en los órganos de poder del sector. Por ello, reiteró el apoyo de su departamento al asociacionismo femenino en el ámbito pesquero, clave para propiciar una efectiva igualdad de género en todas las áreas de actividad de la cadena de valor.

Durante el encuentro se abordaron cuestiones relacionadas con el relevo generacional, como la formación náutico-pesquera, imprescindible para que pueda producirse la incorporación de jóvenes y mujeres a la actividad, o la presencia efectiva de las profesionales del mar en las mesas de negociación y toma de decisión.

[Más info](#)

EL GOBIERNO DE CANARIAS, A TRAVÉS DE HECANSA, ORGANIZA CURSOS DE FORMACIÓN PARA LA DIVERSIFICACIÓN DE LA PESCA Y LA PROMOCIÓN DEL TURISMO

Hecansa --centro de formación adscrito a la Consejería de Turismo, Industria y Comercio del Gobierno de Canarias-- ha puesto en marcha cursos de "Pesca-Turismo" y "Turismo marítimo" destinados tanto a pescadores y pescadoras profesionales como a cualquier personas que esté interesada en dedicarse a este ámbito de actividad. Esta formación incluye sesiones prácticas a bordo que se impartirán en todas las islas hasta septiembre de 2023. Con esta iniciativa se persigue abrir el sector pesquero al turismo, diversificando la actividad y buscando nuevas líneas de actuación.

[Más info](#)

EN MARCHA

EL GALP LITORAL CÁDIZ ESTRECHO REIVINDICA EN LA CLAUSURA DEL PROYECTO "CÁDIZ A BORDO" LA UNIÓN PARA IMPULSAR EL RELEVO GENERACIONAL EN LA PESCA

Tras un año de actuaciones orientadas al relevo generacional en el marco de la campaña "Cádiz a bordo", el GALP Litoral Cádiz Estrecho ha finalizado este proyecto con la organización de un encuentro en el que se abordó la cuestión del relevo generacional en el sector pesquero. Durante el acto se trataron temas como la transversalidad del problema y la necesidad de implicación de las administraciones, especialmente de la Marina Mercante. También se subrayó la importancia de una divulgación del sector pesquero acorde a la situación actual de los jóvenes, dando a conocer la pesca y sus profesiones; un acercamiento que favorece el nuevo Fondo Europeo Marítimo, de Pesca y de Acuicultura (FEMPA).

En el marco del proyecto también se celebró en marzo una jornada de puertas abiertas, en la que se dieron cita representantes de la administración, investigadores y alumnado, entre otros colectivos, para abordar las principales problemáticas del relevo generacional en este ámbito de actividad. Como posibles soluciones, se apuntó la necesidad de realizar campañas divulgativas para acercar a la población al sector pesquero.

[Más info](#)



ESTUDIANTES DEL CIFP MARÍTIMO ZAPORITO COMPLETAN SU FORMACIÓN CON PRÁCTICAS EN BUSQUES PESQUEROS DE ANAMAR

El Centro Integrado de Formación Profesional Marítimo Zaporito (CIFP) ha suscrito un convenio de colaboración con la Asociación Nacional de Armadores de Buques Congeladores de Pesca de Marisco (ANAMAR) para que los estudiantes del centro puedan hacer prácticas, embarcándose en los buques de la asociación. De esta manera, se impulsa la modalidad de la FP Dual y se intenta paliar el problema del relevo generacional.

Este convenio permitirá que los estudiantes pongan en valor los conocimientos adquiridos en la etapa formativa, como es el caso de los cuatro alumnos que ya han iniciado esta capacitación. Los nuevos tripulantes cursarán seis meses de prácticas en buques, periodo en el que se persigue formar a nuevos técnicos en el sector marítimo pesquero y asegurar el relevo generacional en la pesca.

[Más info](#)



EL INSTITUTO POLITÉCNICO MARÍTIMO PESQUEIRO DO ATLÁNTICO DE VIGO ORGANIZA UNA JORNADA SOBRE CERTIFICADOS DE PROFESIONALIDAD

El pasado 30 de marzo tuvo lugar, en las instalaciones de la Cooperativa de Armadores del Puerto de Vigo (ARVI), una jornada dedicada a los "Certificados de Profesionalidad en el ámbito marítimo-pesquero", organizada por el Instituto Politécnico Marítimo Pesqueiro do Atlántico do Vigo. La apertura del evento corrió a cargo de Ramón Otero, subdirector de la Escuela Náutica de Vigo y contó con dos mesas en las que intervinieron diversas autoridades y alumnado. La primera de ellas estuvo dedicada a los certificados de profesionalidad para exponer qué son, para qué sirven y la normativa estatal y autonómica que los regula. En ella intervino el jefe de Servicio de Personal Marítimo y Pesquero de la Secretaría General de Pesca. La segunda se centró en el procedimiento de reconocimiento de las acreditaciones profesionales.

[Más info](#)

PRESENTADOS LOS RESULTADOS DEL PROYECTO BLUEFISHING TRAINING

El 21 de marzo se presentaron los resultados del estudio que se ha realizado en el marco del proyecto BlueFishing Training, impulsado por el Puerto de Vigo en colaboración con la Cooperativa de Armadores de Vigo (ARVI), la Plataforma Oceánica de Canarias (Plocan), la Universidad de Vigo y el Instituto para el Crecimiento Sostenible de la Empresa (ICSEM). La Secretaría General de Pesca forma parte de su Comité Asesor.

Este, proyecto financiado por la Unión Europea con fondos NextGenerationEU, tiene como objetivo la cooperación entre los diferentes actores que integran el sector pesquero para identificar el estado de la formación y el mercado laboral en los diferentes ámbitos de actividad. Está compuesto por tres programas piloto (el de altura, el de bajura y el de comercialización) desarrollados por medio de encuestas y entrevistas, a través de los cuales se llegaron a varias conclusiones. Entre ellas, se evidenció la dificultad de encontrar cursos que se adapten a las verdaderas necesidades de los trabajadores y la necesidad de aumentar la oferta formativa y mejorar la formación y profesionalización de la actividad. Con este proyecto, se espera una mayor promoción y acceso a la formación, así como la implementación de programas formativos y cursos que den respuesta a las demandas del sector pesquero.

[Más info](#)

TOMA NOTA

EL GOBIERNO DE CANTABRIA CONVOCA AYUDAS PARA JÓVENES PESCADORES POR VALOR 100.000 EUROS PARA LA COMPRA DEL PRIMER BARCO

El Gobierno de Cantabria ha publicado en el Boletín Oficial de la comunidad una convocatoria de ayudas destinada a jóvenes pescadores por valor de 100.000 euros para la compra del primer barco. Estas ayudas se encuentran cofinanciadas por el FEMP y pretenden apoyar a los jóvenes que cuenten con experiencia en el sector para que se inicien en la actividad pesquera. Esta subvención se encuadra dentro de las políticas que está poniendo en marcha el Gobierno de Cantabria para hacer frente a la falta de relevo generacional.

A las citadas ayudas podrán optar todas aquellas personas con domicilio en Cantabria que tengan menos de 40 años y hayan prestado servicios por un tiempo superior o igual a cinco años como pescadores, o estén en posesión de un título de patrón local de pesca o patrón costero polivalente. Puede consultar más información a cerca de la convocatoria y sus requisitos clicando en "más info".

[Más info](#)



EL GOBIERNO VASCO PRESENTA UNA CONVOCATORIA DE BECAS PARA EL CURSO 2022/2023 DESTINADA A ESTUDIOS DE ENSEÑANZAS NÁUTICO-PESQUERAS

El 4 de abril, el Gobierno Vasco aprobó, en Consejo de Gobierno, la Orden de la Consejería de Desarrollo Económico, Sostenibilidad y Medio Ambiente por la que se convoca para el curso 2022/2023 una partida de becas destinada a la formación en estudios náutico-pesqueras en uno de los centros que imparte esta enseñanza en el País Vasco: el CIFP Blas de Lezo LHI de Pasaia, el CIFP Náutico Pesquera de Bermeo y la Escuela de Formación Profesional Náutico-Pesquera Nuestra Señora de la Antigua de Ondarroa.

Estas ayudas se convocaron por primera vez en el curso 2016/2017, y desde entonces se han becado 839 alumnos, de los cuales 31 eran mujeres. En los años sucesivos la convocatoria ha visto incrementado el número de mujeres que han solicitado la beca, cuyo fin es impulsar el relevo generacional del sector pesquero, incentivando la formación de los jóvenes, tanto de aquellos alumnos que ya se encuentran cursándolos, como de aquellos que tienen interés en iniciarse en la pesca.

[Más info](#)

TE CONTAMOS

RTVE MUESTRA LA REALIDAD DEL RELEVO EN EL SECTOR PESQUERO ANDALUZ A TRAVÉS DEL DOCUMENTAL "LA PESCA ENVEJECE"



Radio Televisión Española se ha desplazado a Andalucía para hacerse eco del problema del relevo generacional en la pesca. Esta filmación nos muestra que la falta de jóvenes en el sector es especialmente preocupante en oficios como el de redero y redera y el ámbito de la pesca extractiva.

Como posibles soluciones, los trabajadores del sector abogan por una mayor oferta de FP Dual, en la cual los estudiantes de formaciones pesqueras combinen desde el principio de sus estudios la parte teórica con la propia práctica de los oficios del mar.

[Ver video](#)

Publica y coordina: Subdirección General de Sostenibilidad Económica y Asuntos Sociales.
Dirección General de Ordenación Pesquera y Acuicultura.
Secretaría General de Pesca. MAPA.
C/ Velázquez, 144. 28006 Madrid



*En cumplimiento de lo dispuesto en la Protección de Datos, para el ejercicio de sus derechos de acceso, rectificación, cancelación y oposición al tratamiento de sus datos personales, contenidos en nuestras condiciones de protección de datos, solamente tiene que enviarnos un e-mail a gesfonpm@mapa.es, indicando que quiere dejar de recibir esta publicación.